

神  
大  
祭

三重県神道青年会報 第27号

務め、私が第十九代の副会長を務めさせて戴き、二代に亘つて三重県神道青年会の役員に携わる事ができました事は、この上ない喜びであります。この二年間の活動を顧みますと、平成十一年六月、三重県神道青年会創立五十周年記念大会が催行され、私も初めての大役を仰せ付かり、良い経験をさせて戴きました。また、八月には、創立五十周年のテーマ「伝えよう大和心」に基づき、お宮の子供会

じ、当時の方々の愛国心と共に生  
命の尊さ、人としての在り方を学  
ぶ事が出来たのではないでしょう  
か。現在の歴史教育が如何に偏向  
されたもので有るかを考えさせら  
れる映画でもありました。また、  
本間、中島先生の講演を拝聴し、  
日本の教育現場の現状と共に、歴  
史教育・道徳教育の在り方を深く  
考えさせられました。特にここ近  
年、青少年の凶悪犯罪、親による  
幼児の虐待等をニュースで目にす



し上げましたが、改めて重責に心を引き締めた次第です。

私が担当させて頂きました教化研修委員会は、中野雅史委員長、中野哲彦副委員長のもと優秀な理事が集い、キャリアを積み優れた行動力の委員長と兄弟の如く息の合った副委員長のリーダーシップにより恙なく諸事業が遂行出来ました。中でも、創立五十周年記念事業として開催した「第二十三回お宮の子供会」を、約百四十名の

A black and white portrait of a man with glasses, wearing a suit and tie, looking directly at the camera. The photo is enclosed in an oval frame.

か、内宮正式参拝、内宮古殿地清掃を中心として実施され、本宗と仰ぐ神宮との結び付きを強くされました事は、次世代への神道精神の継承と言う意味で大変有意義な事だったと思われます。平成十二年三月には、歴代役員OB会が行われ、片岡神社庁長を始めOBの諸兄の方々から貴重なお話しや忌憚の無いご意見を戴き、将来に向けての更なる取り組みに大いに役立つ成果が得られた事と思います。また、八月には、当県が東海ブロックの当番県となり「平成十二年度神道青年東海地区教化研修会」が開催され、先ず、樺太一九四五年夏『氷雪の門』と言う、貴重な映



副会長 田中

淳

命の大切さと共に家庭教育の在り方を考えずにはいられません。次に、担当させて戴いた総務広報委員会につきましては、浅学非才な私を内保委員長、塩崎副委員長を始め委員の方々が力を合せ、ご協力戴いたお陰で責務を無事果たす事が出来たように思います。特に、三重県神道青年会創立五十周年記念誌『桜葉』の編集に当たりましては、かなりの時間を費やし、今までにも増して立派な記念誌を作り上げることが出来たように思います。最後になりますが、会の益々の発展と会員諸兄の御健勝を祈念し、御礼の言葉と致します。二年間、本当に有難

A black and white portrait of Tadao Ito, a man with glasses and short hair, wearing a suit and tie. He is looking directly at the camera. The photo is set within a circular frame.

先ず以て、昨年六月十六日に激動の昭和を先帝陛下と共に歩まれた香淳皇太后が崩御あそばされました事、ここに改めて奉悼の誠を捧げ奉ります。

さて、種村前会長より引き継ぎ、平成十一年度、十二年度の青年会の会務をお預かりしてより早や二年、様々な想いを抱きつつ、今日を迎えることができました。緊張と不安のスタートでありましたが、今となれば、安堵感と一抹の寂しさを感じる次第であります。この二年間、滯りなく会務執行が出来ました事は偏に先輩諸兄の御指導、更には役員各位の御協力の賜物と

す。役員一同、一丸となつて五十周年事業に取り組んだ一年であります。又その際、絶大なる御協賛を賜りました関係各位の皆様方に、改めて深く感謝申し上げます。

節目のこの五十周年の夫々の記念事業は、我々役員一同、一生こころに残るものであります。翌二年目には、神社庁、青年会共に東海地区の当番県を迎へ、北に南にと会場を設置し、接遇申し上げた次第であります。八月末には、四日市市において東海地区教化研修会を開催。幻の映画「氷雪の門」を上映し、五県青年神職七十二名、感動を胸に事終えたのも、昨日のような氣がしてなりません。十月



葉

衷心より厚く御礼申し上げる次第でございます。振り返れば、一年目には巡り合わせと申しましようか、創立五十周年という佳節にそ

上旬には、神青協海外宗教事情視察研修として隣国、韓国を訪れ、かつてない研修が出来ました事も深く心に刻まれております。

しかしながら、昨今の世情を思うとき、自然環境の破壊、更には



はございませんが、残すところ今まで、奮励努力して参りたく存じております。

# 伝えよう大和心



定例総会

案並びに事業計画案、同会計予算案が説明され、承認を受け、定例総会は滞りなく終了した。

(原記)



## 新職員交流会

表章式が行われれた 優勝は福田会長。新職員最上位は三位の芝本会員。ブロック別では南勢が優勝を果たした。

この後、会場はボーリングの得点成績などを肴にさらに盛り上がり、新会員も現役会員らと楽しく交流を深める有意義な会となつた。

(神田記)



公報告

六日	神社総代会定例総会 一名奉仕 神宮会館
一八日	第五二回神青協定例総会 三名出席 神社本庁
二四日	平成一年度定例総会 一三名出席 神社本庁
八日	第一回役員会 一〇名出席 神社序
一〇日	神政連結成三〇周年記念 東海地区大会並びに東海 五県連合総会
九日	第二回役員会 一二名出席 神社序
二七日	神道青年東海地区協議会 六名出席 椿大神社
六月	花水木
七月	第三回役員会

この後会場はホーリングの得点成績などを肴にさらに盛り上がり、新会員も現役会員らと楽しく交流を深める有意義な会となつた。

第七回 第四回役員会  
六名出席

磯部神社

平成13年3月31日

児童が集まり神宮の古殿地清掃や  
神宮諸施設にて行わせて頂きまし  
たことは、日本の親神様である神  
宮を理解するとともに、次期遷宮  
へと繋がるものと思います。また、  
昨年四日市市にて開催致しました  
「神道青年東海地区教化研修会」  
では、「神社・歴史・伝統」の主  
題のもとに、先の大戦を題材とし  
研修を行い、現在の社会情勢を踏  
まえ、自虐史観の横行を正すべく、  
日本の誇り・精神を学び、我々神  
職の伝えるべきものを確認できた  
ことは有意義であったと思ひます。

その他「神宮大麻領布促進運動」「他会との合同研修会」を行い教化に務めてまいりましたが、事業を行うことは、自分自身の為の勉強でもあり大変貴重な経験をさせて頂き今後の糧となることと思います。

児童が集まり神宮の古殿地清掃や神宮諸施設にて行わせて頂きましたことは、日本の親神様である神宮を理解するとともに、次期遷宮へと繋がるものと思います。また、昨年四日市市にて開催致しました「神道青年東海地区教化研修会」では、「神社・歴史・伝統」の主題のもとに、先の大戦を題材として研修を行い、現在の社会情勢を踏まえ、自虐史観の横行を正すべく、日本の誇り・精神を学び、我々神職の伝えるべきものを確認できることは有意義であったと思います。

その他「神宮大麻領布促進運動」「他会との合同研修会」を行い教化に務めてまいりましたが、事業を行うことは、自分自身の為の勉強でもあり大変貴重な経験をさせて頂き今后の糧となることだと思います。

私自身、この任期の中で神道青年会にどれ程の貢献が出来たかと考えると、甚だ疑問でありますが、ご協力ご理解頂きましたことに衷心よりお礼申し上げるとともに、今回の機会を与えて頂きましたこ

児童が集まり神宮の古殿地清掃や神宮諸施設にて行わせて頂きましたことは、日本の親神様である神宮を理解するとともに、次期遷宮へと繋がるものと思います。また、昨年四日市市にて開催致しました「神道青年東海地区教化研修会」では、「神社・歴史・伝統」の主題のもとに、先の大戦を題材として研修を行い、現在の社会情勢を踏まえ、自虐史観の横行を正すべく、日本の誇り・精神を学び、我々神職の伝えるべきものを確認できたことは有意義であったと思います。

その他「神宮大麻領布促進運動」「他会との合同研修会」を行い教化に務めてまいりましたが、事業を行うことは、自分自身の為の勉強でもあり大変貴重な経験をさせて頂き今後の糧となることと思いります。

私自身、この任期の中で神道青年会にどれ程の貢献が出来たかと考えると、甚だ疑問であります。が、ご協力ご理解頂きましたことに衷心よりお礼申し上げるとともに、今回の機会を与えて頂きましたことに感謝申し上げます。

二年間を振り返つて

副会長 山 路 太 三

平成十  
一年四月  
に副会長  
という大  
役を仰せ  
付かって  
より早や二年が経とうとしていま  
す。この間、会員諸兄のお力添え  
と御協力を賜り、無事に務めさせ  
ていただきました事、先ずは御礼  
申し上げます。

この二年間を振り返れば、先ず、  
「三重県神道青年会五十周年」と  
いう事業が思い起こされます。皆  
様ご存じの通り役員数の減少に伴  
う慢性的な人手不足、経済状況の  
思わしくない時に当たってどのよ  
うな記念事業に仕上がるかという  
予算面の問題、又五十年という大  
きな節目に際しての反省とまとめ  
等、種々の問題を含んでいました。  
しかし、これらの課題を乗り切る  
ために役員一同誠心誠意、職分を  
尽くして努力いたしました結果、  
成功裏に幕を閉じましたことは感  
無量ならぬありました。

また次には、「お宮の子供会」を当神社で行つたことです。一泊二日という短い期間ではありましたが、神職子弟達にとつては貴重な体験であつたと思います。早朝、天之磐門へ行って禊ぎをしたり、神社の境内で必死になつてクワガタを探したりしました。こうして自然と触れ合うことによつて学んだことは生涯忘ることはないと思います。

さて、世の中に於いては暗いニュースが毎日のようになつて流れています。個性重視の教育により様々な生き方が認知され、又、それに伴う生活の多様化が現れて来ました。犯罪もこののような多様性の中から生まれてくると思います。

このような時代にこそ、我々青年神職の果たす役割は何かを、眞剣に議論する必要があると思います。今年から「二十一世紀になりました。この新世紀を「新生」の時代にしなければなりません。大きな事は出来ないと思いますが、「魄より始めよ」です。若さの特権を生かして、チャレンジして貰いたいと思います。

最後になりましたが、神道青年会の益々の発展をお祈り申し上げます。





誇りあるものを  
継承してゆく為に

三重県神道青年会監事

伊藤智

田を経たずに新聞の投書欄で、二人の若者からの投書を目にした。

伝わる正月行事に参加した。神社で参拝者に酒や甘酒を振る舞つたり、夜通しかがり火を焚くというもので、今まで古臭くて、意義が分からなく抵抗のあつた行事だったが、長い歴史が醸し出す神社の雰囲気に圧倒され伝統の価値を感じた。」という内容。その四日後には、「日本人はアメリカの真似したがり。年中行事でも、クリスマスやバレンタインは当たり前。

逆に豆まきや雛祭りといった伝統行事は、今の若い子達には影の薄い行事になつてゐる。日本人なりに自國の伝統行事より他の国の行事に目が向くのは、自國の文化に誇りを持っていないからだ。これからはもっと日本の文化や個性に着目すべきだと思う。」という十七歳の女子高生からの投書があつ

思わず納得し、心から嬉しく思うと同時に、本来私達が率先して教化していくべき事を、十代の若者達が投書する事に、何かバツの悪さを覚えた。しかし、このような思いが今の若者達の心の中に自然発生的に湧く以上、それにこたえても努力をしなければならない。

済低迷の原因は、欧米の経済社会構造を模倣しすぎて、日本が本来持っていた良いものや習慣を失ったからだ。もう一度その精神に立ち戻るべきだ」とのアセアン財務相会議において東南アジア諸国からの意見があつたことを報じる記事があつた。

らの意見があつたことを報じる記事があつた。

には、「日本人はアメリカの真似したがり。年中行事でも、クリスマスやバレンタインは当たり前。

道に至るまでの歴史が何十年かで、日本文化の根柢である。行事は、今の若い子達には影の薄い行事になつてゐる。日本人なりに自國の伝統行事より他の国の行事に目が向くのは、自國の文化に

「書くをやめていいから大丈夫だ。これで、七歳の女子高生からの投書があつて、着目すべきだと思う。」という十

を目の当たりにして、当時の人々の素晴らしさや、私達が日本人として大切なものを失いつつある事を痛切に感じ、この思いや感動を、さらに若い神職たちにもぜひ経験してもらいと願った。

ら刺激を受けて、英靈を始め先人達が持っていた強い気構えを、私達の心の奥底より啓発し、日本の文化や伝統が、国際社会の中においても充分に誇れる事を自覚し、自信を持って次の若い世代に伝えゆきましょう。

編集後記

いつたつて、日本でマジョリティをもつ、良識のある、能力のある、それをひそかにどこかで評価し、自負している日本人の責任です。」と述べている。

上述の中学生の投書は、「伝統行事とは、何の為にという事ではなく。それ 자체、行う事に意義があり、どんな小さなものでも、歴史に裏付けされた確かなものがあ

上述の中学生の授書は、「伝統行事とは、何の為にという事ではなく。それ自体、行う事に意義があり、どんな小さなものでも、歴史に裏付けされた確かなものがある事を感じた。それと同時に、伝統行事が失われてゆく事に対しても、少しなりとも認識しはじめたのが、自分だけでない事を願いたい。」

少しなりとも認識しはじめたのが、  
自分だけではない事を願いたい。」  
とむすんでいる。

先人達の教えを守り、先輩方の指導を受け、それを実踐行動し、継承してゆくのが青年神職の務めです。神青会員は、日本の内外か

会 報 「 楠 葉 」

第27号

平成13年3月31日  
発行者 福田和人  
編集 総務広報委員会  
発行所 津市鳥居町210-2  
三重県神社庁内  
三重県神道青年会